

**PROCHAINES RETRAITES
POUR HOMMES**

**Janv. 15 au 20 / Fev. du 12 au 17
Mars S. Ste du 25 au 30**

**RENDEZ-VOUS
À NE PAS MANQUER**

3 & 4 Février

rencontre annuelle des Fraternités.



Janvier 2024

Les Exercices
de St Ignace,
moyen privilégié
d'évangélisation.

Chers amis, chers retraitants,

Voici la première Feuille de route de l'année et c'est avec joie que je laisse la plume au Père Patrice. Le Père, que vous aurez sûrement l'occasion de rencontrer, est originaire du Congo, il fait partie de la Communauté Notre Dame de Fatima depuis le 26 novembre, solennité du Christ Roi. Avec le Frère Etienne, que vous rencontrerez également lors de votre prochain passage, ils sont venus renforcer l'équipage de Bretagne. Merci Seigneur ! et merci à vous de les soutenir de vos prières.

Nous vous souhaitons de belles et fructueuses rencontres fraternelles tout au long de l'année. Que Dieu vous bénisse !

Encore une fois n'oubliez pas de commencer
votre rencontre par la *Prière d'Alliance*.

Rappel : vous pouvez la trouver sur le site...

S'ENGAGER POUR LE ROYAUME : LE ZELE APOSTOLIQUE

Au mois de décembre 2023, vous avez eu à réfléchir sur une *checking-list* du combat spirituel. Vous avez perçu que travailler à sa propre persévérance et à celle des autres, après avoir fait la retraite chez les CPCRC, est une nécessité qui vous incombe. Au terme de votre expérience de rencontre personnelle avec Dieu, vous avez pris peut-être des résolutions, non seulement celle d'être présent dans nos fraternités, mais aussi celle de répondre à l'amour de Dieu en invitant d'autres hommes à vivre les Exercices. C'est le désir d'être acteur pour la conquête du Royaume. Cela n'est pas toujours facile. Il vous faut beaucoup de persévérance.

Persévérer c'est *continuer de faire ce qu'on a résolu, par un acte de volonté renouvelé*. Cette volonté, vous devez le savoir, est le moteur de votre persévérance. Celle-ci doit être accompagnée des armes efficaces pour le combat spirituel. *Ne pas reconnaître cette lutte c'est s'exposer à l'échec ou à la médiocrité*, nous dit le Pape François. Si vous plongez dans la négligence, les fausses promesses du mal vous séduiront facilement et le voisin-du-dessous décidera pour vous. Restez donc éveillés et confiants pour « résister aux manœuvres du diable » en décidant de vous engager avec zèle pour le Règne de Dieu. Apôtre des Exercices, l'êtes-vous ? Si oui, qu'en est-il de votre zèle apostolique ? Vous est-il arrivé d'y penser ?

ZELE APOSTOLIQUE, APPEL À L'APOSTOLAT

Dans notre *feuille de route* du mois de décembre 2023, nous disions que *l'un des meilleurs moyens de persévérer c'est de devenir apôtre à son tour*. La persévérance requiert donc le zèle apostolique.

Le zèle signifie *ardeur, empressement, dévouement mis au service d'une cause, d'une personne, ou à l'accomplissement d'une tâche*.

L'apôtre est *celui qui propage, défend une foi, une doctrine, une opinion*. C'est une personne qui se met au service

d'une cause, d'une idée, d'une doctrine.

Dans notre cas, il est donc question de défendre notre foi, notre doctrine et de nous mettre à leur service par la diffusion des *Exercices spirituels pour notre sanctification et la revitalisation de nos paroisses*.

De par le baptême, nous sommes morts aux péchés pour ressusciter à une vie nouvelle dans le Christ. Par ce fait même, nous sommes devenus enfants de Dieu, configurés à Jésus prophète, prêtre et roi. C'est en vertu de votre baptême que vous vous êtes engagés dans vos paroisses respectives pour les édifier en menant une vie authentique et cohérente. Il s'agit bien de donner un témoignage de vie *authentique*. Car le baptême et la confirmation vous engagent à être missionnaires et à être apostoliques.

Rappelez-vous toujours de raviver le don gratuit de Dieu, don qui est en vous depuis le baptême et la confirmation. L'Esprit de Dieu reçu ces jours-là *n'est pas un esprit de peur mais un esprit de force, d'amour et de raison*. N'ayez donc pas honte de rendre témoignage à notre Seigneur et de travailler à l'extension de son règne de paix, d'amour, de justice... au moyen des Exercices Spirituels (cf 2 Tm 1, 6-8). Pour cela, il vous faut du **zèle apostolique**.

Celui-ci s'enracine dans l'oblation de soi ; il se vit dans la charité fraternelle. Il est aussi l'Esprit qui anime la vie missionnaire. Tout, cependant, doit être pour la gloire de Dieu. **Le zèle apostolique est la ferveur qui s'exprime en dévouement, en sollicitude, en service et en fidélité.**

NE PAS ÊTRE SOURD À L'APPEL DE JÉSUS



La grâce que vous avez demandée, au cours de la retraite, lorsque vous avez fait la méditation de *l'Appel du Roi* était : *ne pas être sourd à son appel, mais prompt et diligent pour accomplir sa sainte volonté*.

L'exercice du Règne est un exercice de **discernement** et de **lucidité**. L'exercice du Règne voulait donc favoriser en vous ce même mouvement de vie et d'offrande

qu'a vécu Ignace dans son expérience spirituelle.

Cet exercice vous a permis d'*ordonner* votre dynamisme de vie et votre générosité au service du Christ, en récupérant tout ce que vous êtes : désirs, projets, rêves qui sont présents dans votre vie afin de **les ordonner et de les offrir au service du Règne de Dieu**, au service de l'Amour...

Vous est-il arrivé de vous poser la question sur votre *profil*, en prêtant attention à vos talents, vos dons et projets spirituels, votre rêve pour le Règne de Dieu ? Il s'agit donc de vous interroger sur le « Qui suis-je, moi, que le Seigneur appelle à sa suite ? » (cf. Ac 22, 1-21). Cette question en appelle une autre : **qui est Jésus pour moi, Lui qui m'appelle à sa suite ?**

Vous êtes invité à découvrir et à accueillir, sous quel visage ou sous quel trait, le Christ vous appelle à sa suite ? ou encore quelle qualité, valeur ou attitude du Christ vous attire davantage ? Il vous invite à mettre tout votre rêve de vie au service du Royaume, à l'ordonner à la réalisation du règne de Dieu, Règne d'amour, de justice, de vérité, de compassion et de paix. C'est avec votre dynamisme de vie actuelle, avec vos forces vives et vos talents, avec vos grandeurs et vos misères que vous êtes appelés à vous offrir au Christ. **Esquisser votre profil et découvrir sous quel trait Jésus vous appelle à sa suite peuvent être un stimulus pour vous engager avec zèle apostolique dans la mission évangélicatrice.**

JÉSUS-CHRIST L'EXEMPLE PARFAIT DU ZÈLE POUR DIEU

Connaître *intérieurement* Jésus pour que nous puissions faire nôtres ses attitudes, ses valeurs, ses critères et ses gestes doit être notre demande pour vivre notre apostolat. Jésus-Christ doit être la première source d'inspiration dans notre mission. Nous trouvons dans sa Personne l'exemple parfait du zèle pour Dieu et ses desseins. Consacré entièrement à sa mission, Il était consumé par l'amour de Dieu, son Père. Il n'avait pas peur de l'adversité. Même jusqu'à la mort, Il ne s'est pas détourné de son appel, son seul but étant *d'accomplir la volonté de son Père*. N'ayez pas peur du zèle pour Dieu. Celui qui a du zèle pour Dieu lui donne toute sa vie et tout son cœur en sacrifice vivant (cf. Rm 12,1) et ne retient rien pour lui-même et ses projets personnels.

Le prophète Élie était rempli d'un zèle jaloux pour le Seigneur (cf. 1R 19, 10). C'était *l'élan* qui le poussait à se rapprocher de Dieu. Le zèle est donc d'abord *passion pour Dieu, désir qui nous pousse à faire l'expérience de son Amour et nous transforme* en témoin authentique de cet amour, *cherchant à Le faire connaître, à Le partager* aux autres selon notre appel personnel. « Ayez du zèle et non de la paresse. Soyez fervents d'esprit et servez le Seigneur » (Rm 12, 11). Votre zèle doit s'exprimer dans l'action. Il doit être ce feu qui brûle en vous et qui nous pousse à faire des choses que vous n'auriez jamais osées auparavant, comme les apôtres lors de la Pentecôte.

SANS ZÈLE APOSTOLIQUE, LA FOI SE DESSÈCHE

Réaliser l'apostolat comme le débordement de sa vie intérieure doit s'accompagner d'une foi enracinée dans la Parole et la prière, bref dans la pratique de la vie chrétienne. Ne soyez pas repliés sur vous-mêmes, mais tournés vers les autres en étant des témoins contagieux de la foi de Jésus, soucieux de rayonner la lumière et la joie du Ressuscité jusqu'aux extrémités de la terre. C'est le fruit de la Quatrième Semaine de la retraite.

Il peut se trouver, cependant, que l'ardeur apostolique, le désir d'atteindre les autres à travers les Exercices

Spirituels, les Fraternités de retraitants, l'Association des *Amis de notre Dame de Fatima*, diminuent, deviennent tièdes. Ces paroles du Pape François ne peuvent-elles pas nous interpeller lorsqu'il déclare, dans son cycle de catéchèses consacrées à l'évangélisation : « quand la vie chrétienne perd de vue l'horizon de l'évangélisation, l'horizon de l'annonce, elle devient malade : elle se referme sur elle-même, elle devient auto-référentielle, elle s'atrophie. Sans zèle apostolique, la foi se flétrit. La mission, est en revanche l'oxygène de la vie chrétienne : elle la tonifie et la purifie ».

Le zèle est un élément constitutif de l'armure que vous devez revêtir pour le combat spirituel : « (...) mettez pour chaussures à vos pieds le zèle que donne l'Évangile de paix » (Ep 6, 15). Le zèle est associé non seulement à l'attitude de celui qui se tient en alerte, prêt à agir, mais aussi à l'idée d'avoir un appui ferme et stable pour avancer quel que soit le terrain et les difficultés.

Vous pouvez aimer le Seigneur, mais si vous manquez de zèle, vous risquez d'être stoppé par les attaques de l'Adversaire. De même qu'on ne peut faire de la route ou courir sans chaussures adaptées, on ne peut servir le Seigneur jusqu'au bout sans le zèle apostolique.

Le zèle apostolique est donc à entretenir constamment. Lorsqu'il commence à décliner, posez-vous la question de votre foi au Christ et du bien-fondé du Principe et Fondement dans votre vie (Ex. Sp 23).

Terminons en disant que le principal domaine où vous devez avoir du zèle est celui de votre vie spirituelle, car tout ce que vous faites pour le Royaume doit être le fruit de votre relation avec le Saint-Esprit.

Le zèle apostolique s'enracine dans le don de soi et la charité fraternelle. Il est aussi l'Esprit animant la vie missionnaire et apostolique. Il est la ferveur s'exprimant en dévouement, en sollicitude, en service et en fidélité pour la gloire de Dieu. Pour avancer à la suite du Christ en vue de courir au combat lié à l'annonce de l'Évangile au moyen des Exercices spirituels de saint Ignace de Loyola, nous avons besoin du zèle.

Prions pour obtenir ce zèle qui nous fortifie dans notre témoignage et donne à notre intention de servir le Seigneur d'aller jusqu'au bout.

Demandons donc l'Esprit de force, de détermination, de ferveur, d'enthousiasme pour être des témoins zélés et pouvoir ainsi inspirer aux autres le désir de connaître le Christ en faisant l'expérience de rencontre personnelle avec Lui pour la plus grande gloire de Dieu.

PARTAGE ET RÉFLEXIONS

1. Quel est mon profil ?
2. Qui suis-je, moi, que Jésus appelle à sa suite ?
3. Sous quels traits de Jésus puis-je m'engager au service de mes frères ?
4. L'équipement pour le combat spirituel m'aide-t-il dans la réalisation de ma mission, de mon apostolat ?
5. Que dois-je faire lorsque le zèle apostolique commence à décliner ?

